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Местная власть ближе 
всего к людям, и если она от-
ветственна в своих решени-
ях, то общество от этого вы-
игрывает, уверен секретарь 
президиума Генерального 
совета партии «Единая Рос-
сия», вице-спикер Госдумы 
Вячеслав Володин. 

К сожалению, отметил 
секретарь президиума Ген-
совета партии, до последне-
го времени за качество ра-
боты с мэров было трудно 
спросить. «Такая возмож-
ность появлялась только по 
истечении срока полномо-
чий, когда делать это зача-
стую было уже поздно. После 
принятия этого закона люди 
получат возможность более 
эффективно влиять на рабо-
ту местной власти. Власть 
станет более открытой в сво-
их решениях», — заключил 
Володин. 

Председатель Комитета 
Совета Федерации по воп-
росам местного самоуправ-
ления Степан Киричук отме-
тил, что данный законопро-
ект повышает открытость 
российской политической 
системы, ведь, по сути, он 
предполагает более широ-
кое участие населения как в 
формировании этой власти, 
так и в контроле за ее дея-
тельностью. А главное — по-
будить муниципальную 
власть работать более эф-
фективно, работать на насе-
ление. «Хочу отметить, что 
этот законопроект не рас-
пространяется на так назы-
ваемых сити-менеджеров,  
— заявил Киричук. — В их 
контрактах уже сегодня за-
ложены порядок отзыва и 
обязательность отчета пе-
ред представительным ор-
ганом муниципалитета». (В 
соответствии с Законом «Об 
общих принципах местного 
самоуправления один из ва-
риантов формирования ис-
полнительной власти пре-
дусматривает назначение 
наемного менеджера на 
пост ее руководителя. Глава 
мунициального образова-
ния — мэр — избирается из 
числа депутатов городского 
собрания и одновременно 
является его председате-
лем. Таким образом, мэр 
исполняет представитель-
ские и законодательные 
функции, а сити-менеджер 
отвечает за бесперебойное 
функционирование город-
ского хозяйства. При этом, 
если сити-менеджер не 
справляется со своими обя-
занностями, его можно за-
менить на другого — без 
проведения выборов. Сити-
менеджеры управляют го-
родским хозяйством в Каза-
ни, Калуге, Перми, Пензе, 
Омске, Удмуртии, Брянской 

и Тюменской областях. — 
Прим. ред.) 

Формирование института 
удаления глав муниципаль-
ных образований полностью 
отвечает демократическим 
принципам, подчеркнул 
пред седатель Комитета по 
конституционному законода-
тельству и госстроительству, 
член Генерального совета 
партии «Единая Россия» Вла-
димир Плигин. «Такого рода 
решение может принять 
только представительный 
орган муниципального обра-
зования, причем двумя тре-
тями голосов депутатов. 
Инициатором процедуры 
удаления может выступить 
не один депутат, а только 
группа депутатов численнос-
тью не менее одной трети от 
общего числа членов пред-
ставительного органа муни-
ципалитета или высшее 
должностное лицо субъекта 
РФ. Так что элемент произ-
вольной субъективной оцен-
ки того или иного лица во 
многом исключается», — от-
метил Плигин. 

Член Генерального совета 
партии «Единая Россия», 
председатель Комитета Гос-
думы по вопросам местного 
самоуправления Вячеслав 
Тимченко отметил, что про-
цедура влияния на мэров бу-
дет абсолютно прозрачна. 
«Закон не дает возможности 
для сведения личных счетов, 
что, к сожалению, случается 
в политической практике 
российских регионов». 

Эксперты также положи-
тельно отзываются о законо-
проекте. Депутат Госдумы, 
политолог Сергей Марков 
уверен, что возможность 
контролировать деятель-
ность глав муниципальных 
образований значительно 
повышает роль законода-
тельных собраний. «Естест-
венно, что это резко снижает 
возможности оставаться в 
своем кресле для популист-
ских политиков. Условно го-
воря, если бы этот закон уже 
работал, то такой, как Череп-
ков, никогда не задержался 
бы на посту мэра Владиво-
стока». 

А вице-президент Центра 
политической конъюнктуры 
России Виталий Иванов от-
метил, что законопроект, 
внесенный президентом, оз-
начает долгожданное до-
страивание вертикали вла-
сти до местного уровня. Объ-
ективно, несмотря на восемь 
лет строительства вертикали 
власти, местная власть оста-
валась «неприкаянной», вы-
бивающейся из единой вер-
тикали, заметил эксперт. 

Народные представители, 
располагающие обществен-
ным доверием, должны 

иметь возможность сместить 
мэра, который не оправдал 
доверия граждан. Такое мне-
ние высказал генеральный 
директор Агентства полити-
ко-экономических коммуни-
каций Дмитрий Орлов. «Это 
логичный механизм, — отме-
тил эксперт. — Он усиливает 
ответственность мэров пе-
ред избирателями. Сегодня 
многие градоначальники го-
ворят о том, что они в отли-
чие от губернаторов власть 
избранная и на этом покоят-
ся многие проблемы в их 
деятельности: непрофесси-
онализм, злоупотребления и 
т. д.», — заявил эксперт. 

Президентский законо-
проект о местном самоуп-
равлении встречает и пони-
мание самих мэров российс-
ких городов. «Мы сегодня 
переживаем очень тяжелый 
исторический момент, когда 
общество должно консоли-
дироваться и между различ-
ными ветвями власти не мо-
жет быть конфронтации, от-
метил глава Петропавловс-
ка-Камчатского Владислав 
Скворцов. — Так что нужно 
исключить угрозы, когда неа-
декватные действия руково-
дителя исполнительного ор-
гана могут разрушить все, 
вплоть до системы жизне-
обеспечения». Петропавлов-
ску-Камчатскому, по словам 
его руководителя, пришлось 
пережить серьезные потря-
сения, когда избранный мэр 
был отстранен от должности  
после многих месяцев су-
дебных разбирательств. «Ес-
ли бы уже работал такой за-
кон, как тот, что предложил 
президент, это можно было 
сделать намного проще и не 
было бы многих потрясений 
и проблем, которые сущест-
вовали в этот период разд-
рая и самоуничтожения», — 
подчеркнул мэр. 

Мэр Махачкалы Саид Ами-
ров уверен, что если мэр 
плохо работает, нужно при-
нимать радикальные меры и 
отправлять его в отставку. 
Нельзя, чтобы руководители 
чувствовали себя неприкос-
новенными. «Тех, кто эффек-
тивно работает, нужно под-
держивать, а тех, кто прихо-
дит во власть только, чтобы 
удовлетворить личные инте-
ресы, нужно снимать. Это 
справедливо», — считает 
Амиров. 

Мэры будут более ответ-
ственно подходить к своим 
обязанностям после приня-
тия этого законопроекта, от-
метил мэр Челябинска Миха-
ил Юревич. «Считаю эту нор-
му своевременной. Она под-
вигнет мэров более плотно 
работать с законодательны-
ми собраниями, чтобы не по-
лучить отставку. Думаю, что 

на будущее в данный законо-
проект можно внести еще 
поправку о том, что, напри-
мер, нельзя отстранять из-
бранного мэра в первый год 
его работы. Но в целом зако-
нопроект очень правиль-
ный», — подчеркнул он. 

Мэр Мурманска Михаил 
Савченко считает, что глав-
ный плюс этого законопро-
екта в усилении чувства от-
ветственности всех, кто из-
бирается на должность мэ-
ра. «Человек должен пони-
мать, что есть определенный 
механизм, с помощью кото-
рого его могут отстранить от 
этой должности, — заявил 
мэр. — Законопроект реша-
ет очень злободневный, 
очень важный вопрос — до-
верие к власти. Если люди 
доверяют местной власти, то 
любые кризисные явления, 
без сомнений, будут преодо-
лены. Нет доверия — не надо 
ждать несколько лет». 

Поддерживает прези-
дентский законопроект и мэр 
Казани Ильсур Метшин. По 
его мнению, законопроект 
никоим образом не покуша-
ется на права муниципаль-
ных властей. «Не нужно слу-
шать некоторых «западных 
друзей», которые навязыва-
ют России свои методы мес-
тного самоуправления, надо 
принимать те законы, кото-
рые позволят изменить 
жизнь в Российской Федера-
ции к лучшему», — заметил 
градоначальник. 

Мэр Ростова-на-Дону Ми-
хаил Чернышев считает, что 
законопроект, безусловно, 
повышает ответственность 
глав муниципальных образо-
ваний. «От его принятия вы-
игрывает население города. 
Кроме того, один из основ-
ных вопросов в данном зако-
нопроекте связан с установ-
лением и систематизацией 
института отчетов глав муни-
ципальных образований о 
результатах их деятельно-
сти. Полностью поддержи-
ваю данную инициативу. В 
Ростове-на-Дону позитивная 
практика отчета мэра перед 
депутатами городской Думы 
существует более 15 лет», — 
отметил Чернышев. 

У нас в стране свыше 20 
тысяч муниципальных обра-
зований, подчеркнул мэр 
Черкесска Петр Коротченко. 
Конечно, руководители боль-
шинства из них — ответс-
твенные и профессиональ-
ные люди. Однако ситуация 
везде разная и встречаются 
руководители муниципаль-
ных образований, которые 
устранились от исполнения 
обязанностей и считают, что 
это в порядке вещей. «Я сам 
видел, как неисполнение или 
ненадлежащее исполнение 
мэром обязанностей приво-
дило к ущемлению прав жи-
телей муниципалитетов. С 
подобными ситуациями нуж-
но что-то делать, тем более, 
что отсутствие мэра на рабо-
чем месте ставит под угрозу 
жизнь и здоровье людей», — 
уверен Коротченко. 

По материалам сайта 

edinros.ru подготовила 

Татьяна ФИЛЁВА.

ОТ РЕДАКЦИИ. Как ви-

дим, некоторые мэры пре-

зидентский проект подде-

рживают полностью, что 

говорит об их ответствен-

ности и компетентности. 

Думаем, жителям Орла ин-

тересно было бы узнать, 

что думает о законопроек-

те наш мэр Александр Ка-

сьянов, находящийся в 

перманентном отпуске. 

Если согласиться с мэром 

Черкесска П. Коротченко, 

то столь длительное отсут-

ствие главы муниципали-

тета на рабочем месте на-

носит прямой ущерб инте-

ресам горожан. Но орлов-

ский мэр, по-видимому, 

так не считает...

Мэры 
к ответственности 

готовы?

На минувшей неделе Президент России Дмитрий Медведев внес 

в Госдуму проект закона «О внесении изменений в Федеральный 

закон «Об общих принципах организации местного 

самоуправления в РФ», который устанавливает процедуру 

удаления в отставку главы муниципального образования. 

Основанием для начала такой процедуры могут быть действие 

либо бездействие соответствующих должностных лиц, 

повлекшие за собой массовое нарушение прав граждан, 

систематическое неисполнение прямых обязанностей по 

решению вопросов местного значения и осуществлению 

делегированных государственных полномочий.

Документ сразу же оказался в центре внимания депутатского 

корпуса, экспертного сообщества и мэров российских городов.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

Со словами губернатора 
трудно не согласиться. Хрони-
ка развития района впечатля-
ет: 1999 — 2000 годы — откры-
ты центр социального обслу-
живания населения, музей; 
2001 — 2003 годы — введена в 
эксплуатацию поликлиника 
№4, впервые проведен район-
ный смотр на лучший дом, двор 
и подъезд; 2004 — 2005 годы 
— введена в эксплуатацию га-
зотурбинная ТЭЦ, в школе №45 
открыт водноспортивный ком-
плекс «Северная лагуна», учи-
тель школы №13 Александр 
Афонин стал победителем об-
ластного конкурса и лауреатом 
областного конкурса профес-
сионального мастерства; 2006 

— 2008 годы — открыты сквер 
Орловских партизан, торговый 
комплекс «Линия», спортивный 
зал «Звездный», на террито-
рии района появился первый 
вуз. Подстанция скорой помо-
щи была переведена в новое 
здание и получила три новых 
автомобиля. Сегодня на тер-
ритории района действуют 10  
дворовых спортивных и дет-
ских игровых площадок, 4 хок-
кейных корта, 2 ледовых катка, 
городской спортивно-оздоро-
вительный центр, обустроена 
зона отдыха на Щекотихин-
ском пруду. 

Все это — для 66 тысяч жи-
телей района. 

К поздравлениям губерна-
тора присоединился предсе-
датель Орловского областного 

Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин. Жителей также 
поздравил председатель Ор-
ловского  городского Совета  
народных депутатов В.И. Ува-
ров, который в 1999 году был 
первым главой администрации 
Северного района. Василий 
Игнатьевич подчеркнул, что со-
здавать район с нуля было не-
просто. Но поддержка губерна-
тора области Е.С. Строева и 
возглавлявшего в те годы мэ-
рию Орла Е.Н. Вельковского, 
депутатов областного и город-
ского Советов помогла сделать 
много хороших дел для жите-
лей района.  

На собрании также выступи-
ли сменивший В.И. Уварова на 
посту главы района П.Е. Худя-
ков и Л.Н. Кирдеева, возглав-

ляющая районную админист-
рацию сегодня. Л.Н. Кирдеева 
в своем выступлении подчерк-
нула, что все успехи достигну-
ты трудом простых тружеников 
благодаря безусловной подде-
ржке областных и городских 
властей.

В торжественный день мно-
гие жители района были отме-
чены почетными грамотами гу-
бернатора области, областно-
го Совета народных депутатов, 
городской администрации и 
городского Совета народных 
депутатов. 

Силами творческих коллек-
тивов района был дан празд-
ничный концерт.

 Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.
Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

— Долгостроем объект не ста-
нет, — уверен директор «Орел-Ка-
рата» Олег Петрович Кошелев. — 
Деньги выделены сполна и по фе-
деральной программе, и по софи-
нансированию из областного и го-
родского бюджетов. Уже есть 39 
миллионов рублей. Их нужно ос-
воить в этом году.

— Хватит ли этих средств,   

ведь кризис, инфляция...

—  Денег всегда не хватает. Так 
было и в то время, когда мы при 
поддержке губернатора области 
Егора Семеновича Строева толь-
ко начинали создавать школу ка-
ратэ. Однако сегодня школа рабо-
тает. У нас занимаются 582 юных 
каратиста, действует 17 филиалов 
в Орле и области, в том числе и в 
двух детских садах. А с деньгами 
всегда напряженно, но тем не ме-
нее дети занимаются, на соревно-
вания команды вывозим благода-
ря поддержке комитета по физи-
ческой культуре и спорту департа-
мента социальной политики Ор-
ловской области, городского уп-
равления образования и спонсо-
ров. Трудности преодолимы, ког-
да на всех уровнях власти есть по-
нимание важности развития дет-
ского спорта.

Нельзя не согласиться с дирек-
тором «Орел-Карата» — такое по-
нимание есть. Недавно на сов-
местном заседании коллегии об-
ласти и коллегии УВД губернатор 
Е.С. Строев предложил всем гла-
вам муниципальных образований 
создать секции каратэ во всех 
районах Орловщины. Базовым уч-
реждением для развития такой 
сети должен стать «Орел-Карат». 

Работа в этом направлении ве-
дется не первый год.  Секции от-
крыты в Знаменке Орловской, 
Кромах и Покровском районе. Од-
нако до полного охвата области 
еще далеко. Найти помещения 
для занятий больших проблем не 
составляет.

— Любой школьный спортзал 
подойдет, — считает О.П. Коше-
лев. — Каратэ очень демократич-
ный вид спорта. На первом этапе 
обучения не требуется никаких 

дорогостоящих тренажеров: были 
бы теплое помещение, раздевал-
ка, душевая. С тренерскими кад-
рами сложнее. В филиалах «Орел-
Карата» занятия с детьми ведут 
наши бывшие воспитанники, по-
тому что другие учреждения таких 
специалистов не готовят. 

— Но в Кромах и Покровском 

кадровую проблему решили. 

Каким образом?

— В Кромы тренер ездит из Ор-
ла: 40 километров туда, 40 — об-
ратно. Неблизкий путь до работы, 
— посетовал Кошелев. — А вот в 

Покровском районе вопрос решен 
более прагматично. Занятия там 
ведет Сергей Селютин. Он мест-
ный, из Покровского. Сергей окон-
чил физкультурный факультет ОГУ. 
Во время учебы он одновременно 
тренировался в «Орел-Карате». А 
окончив вуз, вернулся в родной 
район и создал там секцию кара-
тэ. Думаю, что проблему с тре-
нерскими кадрами необходимо 
решать именно так — привлекая 
выпускников ОГУ из районов.

 С мнением директора «Орел-
Карата» трудно поспорить. Одна-
ко реализация такого пути расши-
рения сети школ каратэ пока еще 
в самом начале. Во время разго-
вора с О.П. Кошелевым в его ка-
бинет вошел и.о. начальника от-
дела по физической культуре, 
спорту и молодежной политике 
администрации Болховского рай-
она А.Н. Маркин. Александр Нико-
лаевич приехал в Орел именно 
для того, чтобы детально погово-
рить об открытии  секции каратэ в 
Болхове. На мой вопрос — кто бу-
дет тренировать детей?  — Мар-
кин ответил:

— Наверное, Олег Петрович 
поможет. Из Орла тренер будет к 
нам приезжать, в Кромы ведь ез-
дит. А к нам — всего на 10 кило-
метров дальше. 

— А со студентами ОГУ успе-

ли поработать?

— Еще нет, — ответил Маркин.

 Так или иначе, но процесс рас-
ширения сети секций каратэ по 
всей области уже пошел. И свои 
результаты он наверняка прине-
сет. О.П. Кошелев уверен, что по-
тенциал развития этого вида 
спорта в области далеко не исчер-
пан. Ну а какие перспективы у 
школы, которую он возглавляет? 
Ведь некоторые считают, что бум  
увлечения восточными едино-
борствами в нашей стране поза-
ди.

— Ошибочное мнение, — гово-
рит Олег Петрович. — «Орел-Ка-

рат» сегодня просто не в состоя-
нии принять всех желающих зани-
маться каратэ. Доходит до того, 
что при подготовке к серьезным 
соревнованиям наши спортсмены 
вынуждены начинать тренировки 
в 7 утра. Это не лучшее время для 
выхода на татами, однако другого 
нет. Зал у нас единственный, и он 
все время занят группами зани-
мающихся. Даже уборку помеще-
ний приходится включать в план 
— объявлять технологические пе-
рерывы. Популярность каратэ не 
падает, а растет, ведь  к нам сего-
дня приходят и те, кому за 30, в 
том числе и женщины. Для них 
приемы самообороны актуальны. 
Понятно, что в каратэ эти люди 
идут не для того, чтобы добиться 
высоких спортивных результатов 
— им нужно здоровье укрепить, 
спортивную форму поддержать, 
научиться чему-то новому. 

Еще одно новое направление 
развития — спорткласс каратэ на 

базе общеобразовательного 
лицея №4 города Орла. В России 
такой специализированный класс 
есть пока что только в Челябин-
ске. Мы станем вторыми. Воспи-
тывать будущих чемпионов будем 
по непрерывному циклу: детский 
сад — школа — «Орел-Карат».  Но 
это станет возможным лишь пос-
ле окончания строительства.

 — Каратэ — в массы! Строя-

щийся  корпус рассчитан на 

это?

 — Массовый спорт для нас, ко-
нечно, важен. И новый корпус поз-
волит привлечь к занятиям каратэ 
сотни орловцев — и взрослых, и 
детей. Однако есть и другая сто-
рона медали. Назрела необходи-
мость в том, чтобы поднять мате-
риальную базу нашего вида спор-
та на другой уровень, — считает 
О.П. Кошелев. — Ведь то, что мы 
сейчас имеем в «Орел-Карате» 
для спорта высших достижений, 
— база слабая, всего один зал.  В 
новом корпусе будет еще один та-
кой же зал, но с балконом. Плюс 
еще два зала — снарядный и тре-
нажерный, а также медицинский 
кабинет и помещение для трене-
ров. Сейчас в единственном каби-
нете мы работаем по очереди. Тут 
все — и тренеры, и методисты. А с 
окончанием строительства у нас 
появится возможность проводить 
в Орле спортивные сборы между-
народного уровня. Надеемся уви-
деть в «Орел-Карате» и сборную 
команду России.

— Всего 39 миллионов руб-

лей — и новый корпус будет 

построен?

— В вопросе финансирования 
строительства еще не все точки 
над «i» расставлены, — сказал 
О.П. Кошелев. — Наш объект 
включен в федеральную програм-
му развития физкультуры и спор-
та в РФ с 2006-го по 2015 год. 
Произошло это благодаря подде-
ржке губернатора области Егора 
Семеновича Строева и президен-
та Федерации каратэ России Ва-
силия Юрьевича Крайниковского. 
Но дело в том, что смета на строи-
тельство была подготовлена в 
2005 году. По расчетам четырех-
летней давности нужно было 35 
миллионов. Цены тогда были не 
те, что сейчас. По прошлогодним 
же расценкам стоимость строи-
тельства выросла до 58 милли-
онов.  И тем не менее я уверен, 
что все средства, необходимые 
для окончания стройки, будут вы-
делены. Из городского бюджета 
Орла уже поступило дополнитель-
но к запланированной сумме 4 
миллиона рублей. 

— 2009-й объявлен в России 

Годом молодежи. Получат ли 

юные каратисты Орла в по-

дарок новый зал уже в этом 

году, как запланировано?

— Не сомневаюсь в этом. В 
главном зале нового корпуса нач-
нем занятия уже с 1 сентября. А в 
декабре стройка будет полностью 
закончена, — подытожил разго-
вор О.П. Кошелев.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Фото Андрея САСИНА.

Миллионы для детского спорта

Осенью прошлого года 

на площадке перед 

ДЮСШ «Орел-Карат» в 

Орле на улице 

Советской появилась 

траншея. В октябре 

стройку огородили 

забором,  заработала 

тяжелая техника. А 

сегодня каменщики уже 

кладут стены второго 

этажа нового корпуса 

школы каратэ.

НАША СПРАВКА. 
Детско-юношеская спортивная школа «Орел-Карат» была 

создана в 1995 году. Сегодня «Орел-Карат» — базовое учреж-

дение областной федерации каратэ.  Воспитанниками школы 

завоевано 30 медалей на чемпионатах и кубках мира и Евро-

пы, 11 из них — золотые. 68 медалей — на чемпионатах и пер-

венствах России, 23 из которых — золотые.  Лучшие спорт-

смены «Орел-Карата»: Екатерина Жидкова, Олег Митяшов, 

Алексей Панкратов, Сергей Машовец, Асканаз Меграбян.

О.П. Кошелев и прораб ООО «СМУ-3» ОАО «Орелстрой» А.Н. Абашин.

Так будет выглядеть новый корпус школы каратэ к концу этого года.

Северному району — 10 лет! 


